

ふれあい

2014年
Vol.58
秋号

特集 ● 回復期リハビリテーション病棟 ～3年間の軌跡と挑戦～



2025年問題を考える

正峰会グループ 理事長 大山 正

2025年問題がささやかれています。2025年は、団塊の世代が75歳以上の後期高齢者になる年です。来年の2015年に、まず65歳以上の前期高齢者になり、この後急速に高齢化が進み、2025年以降は全国で2000万人、国民の4人に1人が75歳以上という超高齢化社会が到来するのです。

これまで日本の高度成長期を支えてきた団塊の世代が、高齢化し給付を受ける側に回るようになります。高齢になれば病気にかかりやすくなり、要介護(要支援)状態になり介護サービスが必要になります。また認知症高齢者も、2025年には470万人になると推計されています。こうして医療・介護・福祉サービスへの需要が高まり、社会保障財政のバランスが崩れるというように問題視され、危機感を持たれているのです。

経済的にはどうでしょうか？ 昨年は、社会保障と税の一体改革として、消費税が上がりましたが、それだけでは給付の増加を補い切れず、高齢者も現役世代も負担が重くなります。

2025年問題は、一部の人たちが単年で終わる話ではありません。継続可能な仕組みを、真剣に考えねばなりません。私たち国民は、社会保障制度に頼るばかりではなく、自助努力や家族・地域の支え合いなど、いよいよ地域包括ケアの精神を培うべき時が来ています。

*団塊の世代とは……………

1947〜49年(広くは51年生まれを団塊の世代と呼ぶ。約700万人(広くは1000万人超)と人口も多く、消費文化や都市化などを経験し、戦後を象徴する世代です。

理事長からのメッセージ	02
診療科紹介 ● 婦人科 森川医師	03
新任医師紹介	05
素敵な人インタビュー ● 西脇市在住 中内 艶子さん	08
おいしい健康レシピ ● エビのチリソース	09
うまいもん探訪 ● 西脇大橋ラーメン	10

特集 Special Feature

回復期リハビリテーション病棟 ～3年間の軌跡と挑戦～

11

アザレア舞鶴・モンファミーユ舞鶴	
● 第5回花展 ～アザレア舞鶴生花教室～	
● ご家族交流会&バーベキュー大会 ～2人3脚で支えたい～	14



今回の表紙候補写真

9月10日 前号の苗植えよりおよそ3ヶ月。無事豊作となり、保育園児らがさつまいもを一生懸命に掘り起こしていました。

今回の表紙写真
今回の特集で取り上げた、回復期リハビリテーション病棟の運営会議に参加した職員。
左上から右に、山本看護部長、医療連携室 大山係長、リハビリテーション課 足立さん、リハビリテーション課 安平課長、リハビリテーション科 部長 上田医師、回復期リハビリテーション病棟 並岡課長、栄養課 前田さん、医療連携室 川島さん、医療連携室 肥田係長です。



健康ふれあい教室

6月 肝腎な臓器、腎臓のおはなし

NPO法人 兵庫県腎友会 中嶋 英也 様
特定健診による腎臓機能検査の重要性や慢性腎臓病にならないための食生活での注意点について講演いただきました。



8月 知って得する! 健口のひけつ

村上歯科診療所 村上 彰廣 院長
口腔ケアの重要性と健康な歯を維持することで得られるメリットについて講演いただきました。



7月 それぞれ違う!? おしこの悩み

大山病院 泌尿器科 向井 雅俊 医師
夜間頻尿、尿意切迫感、尿勢低下などおしこにまつわる悩みについて、実例をあげての説明やチェックシートを使った確認方法について講演しました。



就職説明会

[日時]
10/18(土) 13:30~
11/15(土) 13:30~
12/20(土) 13:30~
[場所]
大山病院 4階大ホール



[対象]
看護師、薬剤師、臨床検査技師、放射線技師
臨床工学技士、理学療法士、作業療法士、言語聴覚士
参加希望・問合せは ☎0795-28-3688までご連絡ください。

看護師対象 復職支援セミナー

臨床現場から離れている看護師の皆様へ、現場復帰への橋渡しとなるようなセミナーを目指しております。お気軽にご参加ください。

[日時]
10/18(土) 10:30~
11/15(土) 10:30~
12/20(土) 10:30~
[場所]
大山病院 4階大ホール
参加希望・問合せは ☎0795-28-3688までご連絡ください。



大山病院 10月→12月 イベントスケジュール

健康ふれあい教室

地域で生きる、地域で支える

[講師] NPO法人 峠茶屋運営者
[内容] 認知症についての寸劇と講演
[日時] 10/25(土) 13:30~15:00

タイトル未定

[講師] 大山病院 婦人科 森川 哲(あきら) 医師
[日時] 11/22(土) 13:30~15:00

タイトル未定

[講師] 大山病院 消化器内科 大島 庶幾(ちかじ) 医師
[日時] 12/20(土) 13:30~15:00

[場所] 大山病院 4階大ホール
*送迎サービスを開始しております!ご希望の方は1週間前までに、ご連絡をお願いします。
CCAC(地域のなんでも相談所)事務局(藤原) ☎0795-28-3241
皆様お誘い合わせの上、お気軽にご参加ください。

診療科紹介

婦人科



森川 医師(中央)
看護師(左から)林さん、山田さん、津田さん、山本さん

しゅよう 婦人科腫瘍外来

子宮筋腫、卵巣腫瘍、婦人科悪性腫瘍などに対し、超音波検査などを用いて初期診断を行います。そして病状に応じて精密検査(MRI検査など)を行い、診療方針を決定します。

当院での手術療法は、従来の開腹手術以外にも腹腔鏡を用いた手術を積極的に行っています。

婦人科感染症外来

帯下の異常、外陰掻痒(そうよう)症、性感染症など多岐にわたる婦人科感染症を診断・治療しています。

女性の健康管理はライフステージを通して行うべきだと考えており、微力ながら皆様のお役に立てるように努力していきたいと思っております。

気になるような症状などがある場合は、ぜひ一度婦人科を受診し、ご相談いただければと思います。

婦人科検診外来

当院は西脇市・加東市・加西市・多可町の子宮頸癌検診指定医療機関であり、子宮頸癌検診・子宮体癌検診など各種婦人科検診を取り扱っています。

婦人科悪性疾患は検診により早期発見できることも多い疾患です。婦人科検診は来院当日に行うことができますので、不正出血がある方はもちろんのこと、症状を特に認めない方にも定期的な受診を積極的にお勧めしています。

月経異常・内分泌外来

生理に伴う諸症状、思春期から性成熟期を経て閉経期までに至るすべてのホルモン異常に対し、適切な治療を行います。「生理痛がひどい」「生理がばらばら」「生理が来ない」など、なんでもご遠慮なくご相談ください。

女性のヘルスケア外来

更年期における諸症状、子宮脱などの性器脱、各種避妊相談(低用量ピルや子宮内避妊具、緊急避妊)や生理日の調整にも対応します。

婦人科 診察時間

〈午前診〉
月曜日・火曜日・水曜日・土曜日(第1・3)



第12回

健康ふれあいフェスタ

テーマ

地域にひろがる笑顔の輪

開催日時

平成26年11月3日 祝・月
10:30~14:30

会場

大山病院

イベント内容

多彩なステージ・屋台・大抽選大会
院内体験・喫茶コーナー など

今年も元気に開催!!
皆様のご来場を
お待ちしております!



NEW FACE 大山病院 新任医師のご紹介

消化器内科

大島 庶幾 医師



診察時間
〈午前診〉 月曜日・木曜日・土曜日
〈夜間診〉 金曜日

皆さんはじめまして。消化器内科を担当しています大島です。
新潟大学医学部卒業後、大森病院、大和高田市立病院、天理よろづ相談所病院、舞鶴共済病院などを経て、7月より大山病院に着任しました。
上部消化管疾患の診断と治療（早期胃がん、早期食道がん、EMR、内視鏡的止血術、食道静脈瘤に対する治療など）、下部消化管疾患の診断と治療（大腸ポリープ切除術、早期大腸がんのEMR、IBDの診断治療など）、肝臓領域では慢性肝炎（B型、C型）の診断治療、肝腫瘍の診断、肝細胞がんに対する治療や胆・膵領域（総胆管結石、膵石など）の内視鏡治療を積極的に行っていく予定です。
よろしくお願いたします。

News

小学校で開催した
認知症サポーター
養成講座



7月7日、西脇市黒田庄町の楠丘小学校で、4年生を対象に認知症サポーター養成講座を開催し、在宅支援部の岡本さとみ主任介護支援専門員が講師を担当しました。

正峰会グループ内の施設でご家族様や職員向けに開催したことはありますが、小学校で行うのは初めての試みでした。

皆さん真剣に話を聞かれ、講師からの質問に積極的に対応する場面もありました。

認知症サポーターの証であるオレンジリングを講座終了後にお渡ししました。



素敵なインタビュー

西脇市にお住まいの中内艶子さんにお話を伺いました。手話通訳を手話サークルの勝岡さんにお願ひしました。インタビューはCCAC藤原さんです。(以下、敬称略)



アイラブユーの手話サインで撮影。中内さん(左側)、勝岡さん(右側)、CCAC 藤原さん(奥)

中内さんは、西脇市の人権推進委員さんや各小学校の児童に、人権学習の一環として聴覚障害者というところで昔に差別を受けた経験を授業で話されたり、福祉学習として手話の体験学習を行われています。小学校で手話の授業をする子どもたちはすごく喜んで手話を覚えてくれるそうです。

人前に出て何かするといったことは苦手とおっしゃいますが、聴覚障害者であることを少しでも知ってもらうために積極的に活動をされています。

勝岡 2006年に国連に採択された障害者権利条約の中では、手話は言語であると明言されていますが、実際には街の中で会話できるほど手話は普及していません。西脇市でも手話言語条例の成立に向けて、私達も勉強中です。成立すれば聴覚障害者にとって、本当に暮らしやす

手話を言語として普及するための活動について教えてください。

中内さんを見て「あ、お母さんか」と言っていると聞いてくれました。その母の影響で音楽が好きになりました。音は聞こえないですけど、リズムを体で感じて嫌なことを貯めます。発散をしてきました。

中内さんを見て「あ、お母さんか」と言っていると聞いてくれました。その母の影響で音楽が好きになりました。音は聞こえないですけど、リズムを体で感じて嫌なことを貯めます。発散をしてきました。

中内 手話サークルが発足したのは30年程前になります。当初は手話サークルの中でも、つい手話を使わずにお話をされてしまうこともありました。そうなること、会話の聞こえない聴覚障害者の私達は取り残されてしまうということを知りたい、とお願ひしてきました。今では活動を通じて、理解ある方がどんどん増えてきています。中には、高齢の方でも手話を一生懸命覚えて話そうとされていたのがとても嬉しかったです。

手話サークルのご案内
西脇市総合福祉センター 荻ヶ瀬会館で左記の日程にて開催。
『わかば』毎週水曜日午後1時から3時まで
『のぞみ』毎週木曜日午後7時から9時までです。
興味や関心のある方、お気軽にお越しください。

藤原 差別を乗り越えてこられた中内さん。その辛さを少しも感じさせない明るさに感動しました。私も少しずつ手話を学び、誰かのお役に立てたらと思います。ありがとうございました。

中内さんを見て「あ、お母さんか」と言っていると聞いてくれました。その母の影響で音楽が好きになりました。音は聞こえないですけど、リズムを体で感じて嫌なことを貯めます。発散をしてきました。



第4回病院食試食会のご案内



開催日
12/6土

開催時間
13:00~14:00

場所
大山病院 4F 小会議室

参加費
300円※お食事代として

募集期間 11/3(祝・月)~11/26(水)

申込方法

- ①大山病院1F受付前にある参加申込用紙にご記入の上、受付にお渡し下さい。定員は先着15名様とさせていただきます。
- ②ご参加いただいた方にはアンケートをお願いしております。ご協力よろしくお願いいたします。
- ③入院されている方は食事制限のため対象外とさせていただきます。



正峰会グループ サービス向上への取り組み

正峰会グループ全施設に、ご意見用の郵便はがきとご意見回収箱を設置させていただいています。当法人グループをご利用いただいている皆様からのご意見、ご要望を真摯に受け止め、さらにご満足いただけるようサービスの向上に取り組んでまいります。ご記入後に回収箱に入れていただくか、お近くの郵便ポストへの投函をお願いいたします。



うまいもん探訪 Vol.3 西脇大橋ラーメン



エネルギー
287kcal
塩分
1.5g

調理師の
**おいしい
健康レシピ**

おうちでできる 本格派中華料理!! エビのチリソース

作り方



エビは背ワタを取り、片栗粉をまぶしてもみ、水で洗ってペーパータオルなどで水けをきる。その後、卵白、塩コショウ、タンサン、酒を混ぜ合わせて30分ほど漬けておく。



チリソースは鍋に油を入れ、にんにく、しょうが、白ネギ、豆板醤、チューニャン、砂糖、ケチャップ、酢を炒め、中華スープを入れ一煮立ちさせて水溶き片栗粉でとろみをつけておく。



付け合わせのトマト、胡瓜は薄切り、チンゲン菜は食べやすい大きさに切って、ざっとゆでる。



春巻きの皮は2つのお玉ではさんで、カップ状になるように油で揚げる。はるさめはハサミで短く切って、油で揚げる。



①のエビにもう一度片栗粉をつけて油で軽く揚げた後に②のソースに入れからめる。



トマト、きゅうりを皿に敷き、春巻きの器(無くても可)の中に揚げたはるさめ、エビのチリソースの順に盛り付け、最後にチンゲン菜を添えて完成。

材料(4人前)

エビ	12尾	油	大さじ1
片栗粉	20g	にんにく(みじん切り)	1片
片栗粉	30g	しょうが(みじん切り)	1片
卵白	1個分	白ネギ(みじん切り)	1/3本
塩コショウ	少々	豆板醤	小さじ1/2
タンサン	5g	チューニャン(あれば)	大さじ1
酒	100g	砂糖	大さじ2
		ケチャップ	130g
		酢	大さじ1
		中華スープ	1カップ
		水溶き片栗粉	片栗粉10g+水10g

〈付け合わせ材料〉
 トマト……………1/2個
 胡瓜……………1/4本
 チンゲン菜……………1/4株
 はるさめ……………100g
 春巻きの皮……………1枚

調理師から **ひとこと**
 春巻きの皮が1枚あると、本格中華の盛り付けが楽しめます。エビのチリソースは、しっかりと下準備をしておけば簡単にできるので、ぜひ作ってみてください。



調理師
下田 誠さん

播州 ラーメンの元祖といわれて名高いお店は、いつも多くのお客様で賑わっています。
 昭和30年頃に初代が西脇大橋の西側で開業されたのがお店の名前の由来です。平成3年に今現在の場所、西脇小学校の隣にお店を移されました。
 ラーメンは醤油ベースで、甘めのスープが特徴。播州織が盛んだった頃、若い女子工員さんの好みに合わせて考案された味だそうです。取材の日は真夏でしたが、汗をふきながら食べるラーメンの味は格別でした。
 「現在は3代目の息子たちが店を継いでいます。先代から受け継いだ味を守らないと、この思いで取ってメニューを増やさずに頑張っています」と2代目の大石義紘さん。

マスコミにも何度か取り上げられているこのラーメンを目当てに、遠方からのお客様も多く、店の外には待つ場所も設けられています。地元のお客様だけでなく、今では加古川や姫路、明石などの常連さんもいらつちやるそうです。取材に伺ったこの日も、お子連れからご年輩まで幅広い層のお客様が次々と来店していました。
 涼しくなるこれからの時期は、益々ラーメンがおいしい季節です。まだ播州ラーメンを体験されたことのない方一度、この甘口ラーメンを試してみられてはいかがでしょうか？



2代目 大石義紘さん
 地元作業所の子ともさんたちをお店に招待したり、健康ふれあいフェスタでの屋台出店など、ボランティアもされています。



西脇大橋ラーメン
 〒677-0044
 兵庫県西脇市上野432-7
 TEL.0795(22)4886
 ■営業時間/11:00~22:00
 ■定休日/水曜日
 (祝祭日の場合は翌日が定休日)



回復期リハビリテーション病棟 3年間の軌跡と挑戦

大山病院の回復期リハビリテーション病棟は、この11月をもって開設3年が経過します。急性期病棟とは違う運営に、上田(うえた) 徹医師、看護師の並岡課長を中心として、看護部やリハビリテーション課、医療連携室が一致団結して取り組んでまいりました。リハビリテーション科部長 上田医師、回復期リハビリテーション病棟課長 並岡看護師、リハビリテーション課 安平課長、理学療法士 足立さんに話を聞きました。

回復期リハビリテーション病棟の3年間の振り返り

上田医師 患者様が身体的、精神的にリハビリができる状態を作ることの重要性を、看護師、セラピ



うえた 徹 医師

ストに理解してもらい、実践できる病棟をめざしてきました。開設当初から改善率は良い数値が出ており、うまく運用できていると考えています。医療連携室は精力的に活動し、看護師は並岡課長を中心にまとまってきたと思っています。

並岡看護師 当初は回復期リハビリテーション病棟をうまく軌道に乗せることができたか不安がありました。上田先生から「日本の回復期リハビリテーション病棟をめざそう、患者様のためにできることは何でもやろう」というのをずっと繰り返して、「もういい、気がつけば今がある」という状態です。

患者様には入院された時よりもさらに元気に帰ってほしい、という思いを持って接しています。看護師、看護助手も上田先生の「リハビリマインド」が伝わってきて、いろいろな考え方ができるように



看護師の並岡課長

なりました。

HAL導入について

上田医師 導入のきっかけは、学会でHALを使うと回復が早くなると聞いたことでした。患者様に

良くなってもうするためには全部しようという思いで導入したところ、回復速度が早くなったことを実感できました。

例えば、これまで半年かけて独歩、歩行器または杖を使用してなんとか歩く状態にできる患者様であれば、もっと早い段階で同じ状態になると思っています。

利用条件は、自分でリハビリの意欲がある方、危険判断ができる認知症が無い方、脊椎疾患と脳卒中の方を対象としています。

リハビリ足立さん HALの機能を簡単にいうと、機械が足を動かすのではなく、患者様の脳の信号をとらえ、動かしたいと思うタイミングで機械が動作します。これまでのリハビリでは患者様自身が足を動かすきつかけがつかみにくく、途中でく



HALを装着した訓練の様子

じけることがよくありました。

患者様はHALを使って足が動くことを体感するので、意欲の向上につながり、これを機にリハビリに励まれるようになりました。

その他の取り組みについて

上田医師 鍼灸師による鍼治療を始めました。リハビリを阻害(そがい)する要因は、痛みと痙縮(けいしゆく)※1(※2)とだいたい決まっています。鍼治療により痛み止めの薬を減らすこと、痙縮を軽減させリハビリの効果を高める目的で往診に来ていただいています。

その他にも全身の状態を改善する目的で、サプリメントやヨーグルト、クランベリージュース摂取

病棟の様子について

を積極的にいき、薬以外のものを使って便秘や尿路感染症などの症状を改善する取り組みをしています。

並岡看護師 常に看護師は患者様の表情やその日の体調に気を配り、リハビリに専念できるように声掛けや、ケアを行っています。回復期リハビリテーション病棟は、患者様にはご家族様とのふれあ



夏祭



クリスマス会



鍼灸師による針治療



クランベリージュースは、膀胱炎などの尿路感染症の予防・症状軽減への効果が期待されている飲料です。

※1 サイバードイン株式会社から提供している医療用ロボットスーツ ※2 筋肉に力が入りすぎて、動きにくかったり、勝手に動いてしまう状態

アザレア舞鶴



第5回花展

アザレア生け花教室

「施設を花で飾りたい」と生け花教室を始めて7年になり、作品を紹介する機会にと始めた花展は今回で5年目を迎えました。

「生け花があるからこの日にデイを利用している」「いくつか他の施設も利用しているが、生け花があるからここが一番楽しい」とご利用者様には生け花を楽しんでいただいています。池坊の志賀先生からは「始めた頃より皆さん随分お上手になられましたね」との



お言葉をいただいています。

麻痺のある手でハサミを持たれた時間をかけて一本一本花を生けられる、そんなご利用者様の姿をいつも先生がじっと見守ってくださっています。何よりも楽しんで手を動かされていることが、最も効果的なりハビリになっているのではと感じています。

今回の花展の作品は、数種の花の中から自分で好きな花を選んで生けていただいたものです。ご利用者様それぞれの個性輝く作品を展示し、家族会で観賞していただきました。

これからも、ご利用者様とともに花いっぱい運動に力を入れていきながら、ご利用者様の楽しいリハビリを見守っていききたいと思います。(林 和枝)

モンファミリー舞鶴

家族交流会&バーベキュー大会

二人三脚で支えたい

ご家族様同士と職員との交流を目的に、家族交流会を毎年定期的に開催しています。毎回ご参加いただける人数が少ない点を改善するため、モンファミリー舞鶴運営推進会議の委員である有識者や地域の民生委員等の方々にご意見を伺いました。そこで、バーベキュー大会をセットにするというのではとの助言をいただき、今年度2回目の家族交流会で実現することになりました。

当日は職員も含め総勢43名の参加となり、曾孫さんやお孫さんがはしゃぐ声やご入居者様の元気な声が飛び交う、楽しく美味しい会となりました。今回のように規模の大きな行事は、私も職員のみだけでは実現が難しいのが現実です。ボランティアあつがる様をはじめ、全てのご家族様にも準備と後片付けをお世話になったことに、深く感謝申し上げます。

今後ともさまざまな方々から広



くご意見をいただき、ご入居者様を支えるご支援の輪を広げていけるよう努めます。その一環として、ご家族様とご入居者様が一緒に楽しめる会を今後も企画していきたいと思えます。(野村 朋子・寺井 悦子)

医療連携室の役割について

医療連携室 川島さん 定期的にケアカンファレンスを開催し、患者様のリハビリの状態や全身の状態を説明した上で、患者様、ご家族様とともに退院に向けて話し合いを行います。その中で住宅改修、福祉用具レンタル、デイサービスや訪問看護介護など退院後に必要なサービスを受けていただけるよう、ケアマネージャーとともに支援しています。

また、他の病院に入院中の方が当院への転院をご希望の場合、入院中の病院の地域連携室にお伝えただけであれば、病院間で連絡、相談させていただきます。

この時間を大切にさせていただいて、回復されゆく実感を感じて、ご家族様、職員全員で喜びあえる病棟です。



これからもより良い病棟を作るため、回復期リハビリテーション病棟の挑戦は続いています。



アザレア舞鶴デイケア ～自立支援から生きる力へ～

9月から定員を50名に増やし、皆様のご利用をお待ちしています。



アザレア舞鶴デイケアは、おかげさまで昨年10周年を迎えることができました。これも皆様方のご支援、ご指導の賜物と感謝申し上げます。

当デイケアは、開設以来1日40名の定員で運営していましたが、ほぼ満員となり新規ご依頼をお断りする状況が続いておりました。そこで、9月より1日定

員50名の届け出を京都府に提出し、受理されましたので、ご案内いたします。今後とも皆様を選んでいただけるデイケアを目指し、日々改善を続けてまいります。

また、当デイケアでは、地域の皆様に愛されるよう数々の取り組みを実施しています。自立支援を目的とした「法人内通貨の運用」は、すでに皆様に広くお知らせしていますが、今回は、その他の取り組みの一部をご紹介します。

充実したリハビリスタッフ陣

理学療法士3名、作業療法士4名の計7名体制でご利用者様のリハビリを支援しています。それぞれの専門性を活かし、お一人おひとりに合ったリハビリを提供しています。例えばリンパ浮腫の場合、浮腫の改善はもとより、だるさと疼痛の軽減やリラクゼーション効果を目的としたリハビリに加え、代謝の促進等に効果の高いリンパドレナージ(浮腫療法)を取り入れています。

美味しいお食事

当デイケアで提供しているお食事は、「日本一おいしい食事」の提供を目指す正峰会グループが日々改善を行い、試食会での意見を参考にしながら、どの食形態のご利用者様にもご満足いただけるよう工夫されています。

他にも、男性ご利用者様の居場所づくりなどにも工夫をしています。楽しいから意欲が湧く、意欲が湧くから在宅生活にも張り合いがでるといふように、アザレア舞鶴デイケアが目指すのは、その生きる力への支援であると考えています。



(山下七海)

介護老人保健施設 **アザレア舞鶴** 京都府舞鶴市大字和田小字中田1055-1
TEL.0773-66-6680



正峰会グループ 【基本理念】

1. 患者様(利用者様)の権利の尊重を第一に考え、信頼される病院(施設)作りを目指します。
2. より良い医療(福祉)をやさしく効率的に提供するため、職務能力の開発と人間性の向上に努めます。
3. 利益を地域社会と職員に還元できるよう経営基盤を安定させます。



神戸ゆうこう病院

TEL.078-578-0321

〒652-0802 神戸市兵庫区水木通10-1-12

内科・外科・整形外科・リハビリテーション

外来診察担当表

(平成26年10月1日現在)

	月	火	水	木	金	土	
午前診	1診	溝淵 一哉 (内科)	垣内 富栄 (内科)	溝淵 一哉 (内科)	垣内 富栄 (内科)	溝淵 一哉 (内科)	垣内 富栄 (内科)
	2診	佐古 辰夫 (外科)	担当医 (外科)	佐古 辰夫 (外科)	担当医 (外科)	佐古 辰夫 (外科)	佐古 辰夫 (外科)
	3診	—	文 宣貴 (総合診療科)	担当医 (整形外科)	—	—	—
夜間診	1診	溝淵 一哉 (内科)	文 宣貴 (総合診療科)	—	担当医 (外科・内科)	垣内 富栄 (内科)	—
	2診	佐古 辰夫 (外科)	担当医 (整形外科)	佐古 辰夫 (総合診療科)	担当医 (整形外科)	文 宣貴 (総合診療科)	—

*24時間救急対応いたします。

診察時間

●午前診 / 9:00~12:00 ●夜間診 / 17:00~19:00

※手術・救急・学会などにより、担当医師が予告なく変更になることがあります。ご了承くださいませ。

リハビリテーション部門 平日 (午前) 9時~12時 (夜間) 17時~19時 土曜 (午前) 9時~12時



谷上ノリツクリニック

TEL.078-595-8731

〒651-1245 神戸市北区谷上東町13-22
プラティーク谷上103

心療内科・精神科・内科・消化器内科・脳神経外科・人間ドック

外来診察担当表

(平成26年10月1日現在)

	月	火	水	木	金	土
心療内科・精神科	午前診	山本	山本	山本	山本	—
	午後診	山本	山本	—	山本	山本
内科	午前診	小野寺	—	田中	—	田中
	午後診	小野寺	田中	田中	田中	田中
消化器内科	午前診	小野寺	小野寺	小野寺	小野寺	小野寺
	午後診	小野寺	小野寺	—	小野寺	小野寺
脳神経外科	午前診	—	—	—	—	担当医
	午後診	—	—	—	—	担当医 (13:00~17:00)

診察時間

●午前診 / 9:00~12:00 ●午後診 / 15:00~18:00 (土曜日のみ午後診 13:00~17:00)

※手術・救急・学会などにより、担当医師が予告なく変更になることがあります。ご了承くださいませ。



正峰会グループ 【基本理念】

1. 患者様(利用者様)の権利の尊重を第一に考え、信頼される病院(施設)作りを目指します。
2. より良い医療(福祉)をやさしく効率的に提供するため、職務能力の開発と人間性の向上に努めます。
3. 利益を地域社会と職員に還元できるよう経営基盤を安定させます。